



▶ 11 Octubre, 2017

Gitanos, un pueblo “con una historia de rechazo y prejuicio”

El Servicio de Asistencia y Orientación a Víctimas de Discriminación Racial o Étnica atiende cientos de casos cada año

AINHOA PIUDO Pamplona

“Necesitamos objetivar la realidad de la discriminación, contar con herramientas específicas y profesionales formados para ello porque, de otra manera, parece que en este país no se discrimina a nadie por cuestiones de raza o de etnia. Y eso, lamentablemente, no es cierto. Nos queda todo un camino por recorrer”. Precisamente con este objetivo, con el de recoger y sistematizar todo tipo de denuncias en este ámbito, surgió el Servicio de Asistencia y Orientación a Víctimas de Discriminación Racial o Étnica, cuya actividad fue presentada ayer en una jornada en la Universidad Pública de Navarra organizada por la Fundación Secretariado

Gitano (FSG). El Servicio, que se puso en marcha en 2013 y desde entonces ha atendido en todo el país más de 2.000 casos, es un recurso gratuito adscrito al Instituto para la Mujer y la Igualdad de Oportunidades. Presta su servicio a través de ocho organizaciones, tres en Navarra: la propia Fundación Secretariado Gitano, que lo coordina, con la colaboración de Cruz Roja y CEAR.

Empleo, vivienda y ocio

La denuncia de la discriminación como una “realidad constante” partió ayer de Sara Giménez, la coordinadora del servicio, que intervino acompañada por Lorena Jiménez, técnica de Igualdad de la FSG de Navarra. “Somos un pueblo con una historia marcada por el rechazo y el prejuicio”, recordó Giménez, barreras que todavía hoy se traducen en dificultades en “el acceso al empleo o a la vivienda”, pero también en el “disfrute de bienes y servicios” en el tiempo de ocio o en el ámbito de los medios de comunicación y

las redes sociales, por ejemplo. “Cuesta todavía mucho dar el paso de denunciar que no te han dejado entrar en una discoteca por ser gitano, o que no te alquilan un piso a pesar de que cumples todos los requisitos”, expuso la coordinadora. Otro detalle cotidiano. “Las mujeres gitanas no nos quitamos de encima a los guardas de seguridad de los centros comerciales”, aseguró. Un cúmulo de agravios que provoca muchas veces “la asimilación de la discriminación”. “Creces con ello y lo terminas por naturalizar”.

Mejorar la coordinación entre todos los agentes implicados y desarrollar una Ley Integral de Igualdad fueron algunas de las demandas que salieron a la luz durante la jornada, en la que también se animó a los afectados a no resignarse ante este tipo de situaciones. “Que no se callen”, pidió Giménez. Más información: tlf. gratuito 900203041; info@asistenciavictimasdiscriminacion.org, www.asistenciavictimasdiscriminacion.org.